
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中共中央政治局常委、
國務院副總理韓正7日上午參加十三屆全國人大五次會議
香港代表團審議，韓正表示，香港當務之急是全力以赴防
控疫情，中央各有關部門和地方要全力支持。多位港區全
國人大代表昨日向香港文匯報記者表示，中央對香港的關
切不是空談，令香港市民深受感動，特區政府要帶領全社
會齊心協力、有針對性地解決疫情問題，讓香港早日走出
疫情陰霾，經濟與社會重回正軌。
港區全國人大代表葉國謙表示，中央將繼續全面支
持香港抗疫，中央政府對香港市民的關懷並非空談，
令他深受感動。國家以人民的生命安全為先，香港長
者的疫苗接種率低，已造成疫情在老人院舍爆發等問
題，特區政府必須針對性地作出應對。
港區全國人大代表陳勇表示，香港無須納稅予中央，但
中央卻全面支持香港抗疫，有求必應，相信每一位香港市
民都會感動。希望特區政府與社會各界同心協力推動疫苗
接種，並相信這是未來抗疫工作成效的指標之一。

獲中央關切 如甘露潤心頭
港區全國人大代表李應生表示，在香港市民正惶恐物資

缺乏的時候，中央馬上明確表示醫療物資一定不缺，全力
供應民生日常所需物品，實在令香港市民猶如一股甘露滋
潤在心頭，充滿感激和希望。現階段香港必須充分配合善
用中央支援的物品，全體公務員齊齊合力抗疫，以期重點
保護長者和小孩。
港區全國人大代表陳亨利表示，抗擊疫情不是特首
一人或單一部門的責任，實際是整個政府、全體公務
員、社會各界的責任。在中央全方位支援下，特區政
府須利用好各項措施和支援，香港社會必須全民起
動，團結一致，加快切斷病毒傳播鏈。
港區全國人大代表黃均瑜表示，中央對香港全方位支

持，對市民真切的關心，給了港人很大信心。他認為，特
區政府要做到團結一致，充分發揮政府的力量，不斷總結
改進抗疫政策，亦要團結全社會的力量，相信在大家的同
心協力下，香港一定會戰勝疫情。
港區全國人大代表胡曉明表示，國家將700多萬香港人
放在心上，真心為香港好。香港應自立自強，才能衝破重
重困難，讓香港走出疫情陰霾，經濟與社會重回正軌。

港區代表：須善用中央支援護老幼
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中共中

央政治局常委、國務院副總理韓正對港
澳地區全國人大代表工作予以充分肯
定，希望大家恪盡職守、開拓進取，堅
定支持行政長官和特區政府依法施政，
全力做好疫情防控工作。香港各界人士
和團體昨日向香港文匯報表示，他們亦
會堅定支持特區政府依法施政，協助做
好各項重要工作。
香港中華出入口商會認為，在香港疫
情日益嚴重的當下，韓正副總理的講
話，無疑再次為香港戰勝疫情投下了定
心丸，充分感受到「一國兩制」下來自
大家庭的力量。
香港再出發大聯盟表示，疫情當前，

最關鍵的是信心，最重要的是團結。大
聯盟再次鄭重呼籲全港市民同心協力、
共克時艱，爭取早日戰勝疫情，迎來更
美好的發展。
民建聯九龍東立法會議員顏汶羽表示，

會支持特區政府依法施政，特區政府要妥
善運用好中央給予的各項支持，做好協
調、統籌及管理工作，並從市民角度思考
防控策略，進一步加大疫情防控，有效控
制疫情蔓延。
工聯會立法會勞工界議員郭偉强表

示，疫情確實對經濟及民生都造成不同
程度影響，現時中央政府如此重視，特
區政府應加大力度，把事情辦得更好，

身為立法會議員，他會堅定支持特區政府依法施
政，助力做好疫情防控工作。
立法會選委會界別議員陳沛良表示，今年香港

的重點工作包括盡快穩控疫情、順利完成特首選
舉、組建新一屆政府班子並依法施政等，未來會全
力支持特區政府做好相關工作。
立法會紡織及製衣界議員陳祖恒表示，本港應以

內地成功抗疫的例子作為模範學習對象，視防控抗疫
為壓倒一切的頭等大事，特區政府亦應與各持份者加
強協調和溝通，加強各方協作，細化和理順本港抗疫
工作。
立法會議員孫東表示，在疫情期間會繼續做好

政府和市民的橋樑，全力支持特區政府依法施政。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港多個政黨和
團體昨日分別發聲明表示，衷心感謝國務院副總理
韓正在講話中重申中央大力支持特區政府抗疫，他
們期望特區政府用好中央支援，領導全體公務員及
社會各界同心抗疫，並強調他們會全力配合各項抗
疫措施，全心全意助力香港早日戰勝疫情。
民建聯衷心感謝中央對香港市民的關懷，深信在
中央全力支持下，香港必定可以早日戰勝病毒，走
出疫境，期望特區政府用好中央支援，加強領導和
統籌能力，掌握輕重緩急，理順資源分配和資訊發
放，確保醫療系統運作，尤其是對重症患者的醫療
救治，以及保護好院舍長者，並加快醫療設施建
設，擔起主體責任，以百姓生命安全、身體健康為
重，做好抗疫工作。
民建聯強調，會全力配合中央政府各項援港抗疫

措施，全力動員支援特區政府抗疫工作，包括為正
接受居家隔離的確診人士提供應急物資及設立抗疫
熱線；提供中醫視像診症及西醫電話諮詢服務；積
極派發抗疫物資和舉辦疫苗接種專場；在全港發起
招募義工計劃，支援各區的抗疫工作等，定會為早

日戰勝疫情竭盡所能。
工聯會表示，感謝國家對香港的大力支持，希

望特區政府能在國家的幫助下，盡快完善穩控疫
情措施，遏止疫情進一步擴散。而香港市民亦要
從自身做起，負起公民責任，同心抗疫，戰勝疫
情。
自由黨感謝中央排除萬難，對特區政府和香港

市民提供源源不絕的支持，使本港物資供應不致
缺乏，以致嚴峻疫情下的本港民心得以穩定下
來。自由黨深信在中央政府全力支持下，政府部
門及社會各界人士緊守崗位，加上只要達至全民
接種疫苗，做到無分你我，保護好自己及身邊
人，同舟共濟、萬眾一心，香港必定可以早日打
贏這場抗疫戰。
新界社團聯會表示，定必繼續全力支持特區政

府善用中央支援，統領全體公務員和社會各界打
贏這場抗疫戰。期望特區政府承擔抗疫主體責
任，統領各部門以老百姓生命安全、身體健康為
重，同時應致力動員全港醫護和社會各界齊心協
力抗疫。

政團：配合抗疫措施 助港戰勝疫情

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖、子京）中共中央政治局常
委、國務院副總理韓正昨日對港
區全國人大代表提出三點希望，
包括主動對接國家發展戰略，融
入國家發展大局的大平台。香港
社會各界昨日表示，香港特區政
府要用好「一國兩制」獨特優
勢，把握粵港澳大灣區、「一帶
一路」、國內國際雙循環發展格
局等重要國家機遇，積極融入國
家發展大局，攜手共進，達至雙
贏。
全國政協常委唐英年表示，

「十四五」規劃擴大內地服務業
的市場規模，增加內地對優質和

國際化專業服務的需求，香港的
專業服務能滿足國家國內國際雙
循環的需要，但新時代、新環境
下需要新部署，建議粵港澳大灣
區的「政府與政府」層面合作可
以進一步加強協調和力度，例如
現時的粵港澳大灣區建設領導小
組可以透過強化機構、常設安
排、增強代表及提升參與，進一
步在區內做到「規則銜接、機制
對接」的「先行先試」和「拆牆
鬆綁」。
港區全國人大代表蔡毅指，希
望香港增強和內地合作，發揮香
港的獨特優勢，繼續做好「走出
去」「引進來」的橋樑。他相

信，粵港澳大灣區是香港未來發
展最重要的發展機遇，鼓勵香港
企業、香港年輕人積極到內地發
展，希望兩地亦可攜手共進，達
至雙贏。
全國政協委員楊勳表示，回顧
過去兩年，香港國安法重塑香港
良政善治的格局，推動「一國兩
制」行穩致遠。香港要善用自身
的優勢和力量，主動對接及把握
國家「十四五」規劃和大灣區發
展機遇，協助推動「一帶一路」
高質量發展。特區政府要以堅定
服務香港市民的初心，帶領香港
融入國家發展大局，為香港的發
展尋求突破。

唐英年蔡毅楊勳：
把握國家發展機遇

港應速推土地房屋頂層設計
各界回應韓正講話 指須落實好前海河套等支持政策
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中共中央政治局常委、國務院副總

理韓正昨日上午參加十三屆全國人大

五次會議香港代表團審議並發表講話，希望

港區代表全力支持特區政府統籌謀劃香港長

遠發展。香港社會各界人士昨日表示，國家

「十四五」規劃明確支持香港建設國際創新

科技中心，香港需要認真落實好中央賦予前

海、河套地區等的支持政策，長遠推動以金

融和創科為主的經濟發展。各界人士表示，

香港也需要結合目前推出的「北部都會區」

「明日大嶼」等大型發展項目，盡快出台關

於土地房屋問題的頂層設計方案，使迫在眉

睫的房屋問題可得到有效解決。

◆香港文匯報記者 鄭治祖、子京

港區全國人大代表李引泉認為，中央和香港都應當
把香港這個國際金融中心用好、管好、發展好。

他建議在香港建立國際人民幣支付清算通訊系統，由人
民銀行總行建設、運營和管理，既有利於國家在實現人
民幣國際化的過程中管控好風險，亦有利於擴大香港市
場上國際人民幣的投融資交易量，讓香港成為全球唯一
的國際人民幣中心。
李引泉建議內地要多用且用好香港國際金融市場，而
香港亦要加強金融產品創新和監管機制優化，為國際投
融資者提供更多工具和方式的選擇，亦給香港國際金融
市場參與者一個簡單、明瞭、自由、規範、高效的好市
場。

配合「前海方案」建「新界北小矽谷」
全國政協委員張學修表示，國家「十四五」規劃明確
支持香港建設國際創新科技中心，未來河套區創新及科
技園在內的新界北地區將會發展成創新科技走廊，配合
「前海方案」，打造「新界北小矽谷」，未來香港「南
金融、北創科」的格局將進一步成形。「北部都會區」
是香港積極融入國家發展大局、打造國際創科中心的切
入點。未來跨境鐵路建成直通前海、居住用地增加，可
吸納大灣區創科及金融專才遷入居住，便利科技人才自
由流動、增加兩地人才交流。
全國政協委員黃華康指，香港目前最大的發展機遇就

是「十四五」規劃，規劃提出支持香港提升國際金融中
心地位，支持香港建設國際創新科技中心，香港需要認
真落實好中央賦予前海、河套地區的支持政策，發揮金

融、貿易、創科等產業優勢，強化全球離岸人民幣業務
樞紐、國際資產管理中心及風險管理中心功能，同時與
深圳攜手推進一系列重大平台建設，實現全方位的科技
創新和科研成果轉化。

「特區政府要以人為本」
立法會議員、交銀國際董事長譚岳衡表示，韓正副總
理的講話除了凸顯中央對香港抗疫工作的關心和支持，
及對市民福祉的關切，亦在解決香港房屋問題方面，對
特區管治團隊強調了「頂層設計、總體規劃」這一重要
方向。他建議特區政府應結合目前推出的「北部都會
區」「明日大嶼」等大型發展項目，盡快出台關於土地
房屋問題的頂層設計方案，理順政府內部配合的執行機
制，給出具體時間表，優先保障重大民生和基建工程，
並建議特區政府要以人為本，強化基層住屋相關的支援
措施等。
中總會長袁武指出，中央政府非常關心香港的疫情，

對當前香港實際情況也十分透徹掌握。香港無論在抗擊
疫情還是在處理經濟、社會民生等各種深層次問題，必
須因應新形勢及時協調應對，全力以赴，急民所急。中
總將全力支持和配合中央及特區政府的抗疫工作，並在
疫情緩和後積極啟動促進經濟、社會民生發展等工作，
為香港長遠穩定發展貢獻力量。

◆ 香港社會各界人
士表示，香港需要結
合目前推出的「北部
都會區」「明日大
嶼」等大型發展項
目，盡快出台關於土
地房屋問題的頂層設
計方案。圖為香港市
民拍攝新界北落日。

資料圖片

◆ 多位港區
全國人大代
表表示，特
區政府要帶
領全社會齊
心協力、有
針對性地解
決 疫 情 問
題。圖為市
民排隊接種
疫苗。
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